

nouvelles directives qui, pour la période 1975-1980, régiront les activités de l'ACDI.

\* \* \* \*

Avec votre permission, Monsieur le Président, je déposerai maintenant un document préparé par l'ACDI sur les problèmes et les dilemmes que doit affronter l'Agence dans le domaine de la coopération.

\* \* \* \*

Les prévisions budgétaires de l'ACDI pour 1975-1976 qui sont soumises à votre Comité s'élèvent à 712 millions de dollars pour le programme de subventions et de prêts aux pays en voie de développement et aux institutions multilatérales, somme à laquelle il faut ajouter 221 millions de dollars qui seront tirés sur les crédits inutilisés des années antérieures.

Au cours de la prochaine année financière, les décaissements totaliseront donc 933 millions de dollars....

Pourtant, peu de Canadiens avanceraient sérieusement que nous faisons trop pour les pays en voie de développement. J'ai été étonné et des plus encouragés, depuis que je suis secrétaire d'État aux Affaires extérieures, par l'intérêt et la sollicitude intense que manifeste le public canadien -- dans les lettres qu'il m'adresse notamment -- pour la formulation de la politique du Canada en matière d'aide. Les Canadiens sont, pour la plupart, conscients des conditions économiques épouvantables qu'imposent à plus de la moitié de l'humanité les mauvaises récoltes, la cherté de importations des denrées alimentaires, les coûts élevés de l'énergie, la diminution des exportations de matières premières et les problèmes qui en résultent pour la balance des paiements. Il n'est guère besoin de convaincre la population canadienne que, malgré leurs propres ennuis économiques, les donateurs industrialisés doivent accroître leurs apports d'aide au développement en faveur des pays du tiers-monde.

Voici donc les questions véritables qui se posent: Faisons-nous notre part? Les Canadiens en ont-ils pour leur argent, autrement dit, diminuons-nous vraiment la pauvreté et le sous-développement dans le monde?

Pour amorcer une réponse à ces questions, il faut d'abord situer le budget des dépenses de l'ACDI pour l'année prochaine dans la perspective des dernières années. S'il est vrai que les décaissements du Canada au titre de l'aide publique au développement